

## PRESSE-INFORMATION

Hofheim am Taunus, 29.01.2025

### Gedenktafeln: Würdigung für Bürgervereinigung Hofheimer Altstadt und Altbürgermeister Friedrich Flaccus

Am 24. Oktober 1974 gründete sich die Bürgervereinigung Hofheimer Altstadt e. V. (BHA). Der Zeitgeist nach Ende des Zweiten Weltkrieges ging deutschlandweit in Richtung „autofreundliche Stadt“ und der moderne Denkmalschutzgedanke stand erst am Anfang seiner Entwicklung. So entstanden in den 1960er Jahren auch in Hofheim Pläne für eine Flächensanierung, der ein Großteil der Altbausubstanz zum Opfer gefallen wäre. Gegen diese Pläne bildete sich Widerstand in der Bevölkerung, der ab 1974 in der BHA seine Organisationsform fand.



*Foto: von links Stadtarchivarin Charlotte Pissors, die Witwe von Friedrich Flaccus, Barbara Flaccus, BHA-Vorsitzende Renate Hofmann, Bürgermeister Christian Vogt und BHA-Schatzmeisterin Ingrid Schulz*

---

#### Herausgeber

Magistrat der Stadt Hofheim am Taunus  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
[www.hofheim.de](http://www.hofheim.de)

#### Anschrift

Chinonplatz 2  
65719 Hofheim am Taunus

#### Kontakt

Telefon 06192 / 202-368, -355  
Telefax 06192 / 7654  
E-Mail: [pressestelle@hofheim.de](mailto:pressestelle@hofheim.de)

## PRESSE-INFORMATION

Ein besonderes Beispiel für dieses Engagement in das Haus in der Bärengasse 17, welches die BHA mit großen Arbeitseinsatz selbst saniert hat. Dort hängen nun Tafeln zur Würdigung des Einsatzes der Bürgervereinigung und des ehemaligen Bürgermeisters Friedrich Flaccus. Er hat sich in seiner 16-jährigen Amtszeit ebenfalls intensiv um den Erhalt der Hofheimer Altstadt gekümmert und u.a. 1974 die Altstadtkommission ins Leben gerufen.

„Das Hofheim, das wir heute kennen, ist ganz maßgeblich von Bürgermeister Flaccus mitgestaltet worden. Wenn wir eine Zeitreise ins Jahr 1974 antreten würden: Es wäre eine andere Stadt, ein anderes Hofheim. Das verdanken wir natürlich nicht nur einer Person – sondern einer ganzen Gruppe von sehr entschlossenen Hofheimerinnen und Hofheimern – der Bürgervereinigung Hofheimer Altstadt. Für dieses Engagement haben wir nun ein würdiges Denkmal“, sagt Bürgermeister Christian Vogt.

„Die Bürgervereinigung betrieb erfolgreich politische Lobbyarbeit für den Erhalt und die Sanierung der Hofheimer Altstadt, vernetzte sich überregional mit anderen Altstadtvereinen und ließ interessierten Bürgern der Hofheimer Altstadt Beratung und praktische Hilfe zukommen. Auch nach dem Ende der Sanierungsphase setzt sie sich für die Belange der Hofheimer Altstadt ein und prägt deren Gestalt bis heute“, erklärt die Erste Vorsitzende der BHA Renate Hofmann.

---

**Herausgeber**

Magistrat der Stadt Hofheim am Taunus  
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
[www.hofheim.de](http://www.hofheim.de)

**Anschrift**

Chinonplatz 2  
65719 Hofheim am Taunus

**Kontakt**

Telefon 06192 / 202-368, -355  
Telefax 06192 / 7654  
E-Mail: [pressestelle@hofheim.de](mailto:pressestelle@hofheim.de)